

Chers parents,

Nous entrons dans notre deuxième mois de confinement, mais depuis hier soir une échéance nous a été donnée.

En effet selon le Chef de l'Etat, le 11 Mai, nous devrions entrer dans une phase longue de dé-confinement. Une simple date a permis de nous redonner espoir et d'entrevoir le bout du tunnel... Preuve s'il en est que le repérage dans le temps nous aide nous aussi adultes, à supporter l'attente.

Durant ce long mois qu'il vous reste encore à vivre confinés avec vos enfants, je vous propose tout d'abord de réorganiser avec eux leur espace de Jeu.

Le bébé entre 1 an et 18 mois touche à tout, monte partout et a sans cesse besoin de la surveillance active de l'adulte pour découvrir l'espace environnant. Ses activités ludiques sont très motrices et il aime envahir l'espace familial. Il vide tout : placards, étagères, et doit être encouragé et canalisé à la fois. Difficile alors d'envisager le télétravail !

A partir de 1 an et demi - 2 ans, votre petit gagne en autonomie et peut jouer sous votre regard dans la même pièce que vous. Il peut avoir une caisse ou un panier de jouets dans le séjour et vous pouvez lui demander de "remettre dedans " à la fin ; il y parviendra sans problème avec votre aide. Ranger deviendra vite un plaisir et un rituel qui marquera la fin du Jeu et le passage à une autre activité : promenade, bain etc...

Petit à petit, à partir de 3 - 4 ans, l'enfant grandissant pourra jouer hors de votre regard et commenceront alors les moments de jeu dans sa chambre. Ce nouvel espace intime lui permettra de développer ses jeux imaginaires si importants pour grandir. Le moment sera alors venu de l'aider à organiser son espace. Et comme dit le vieil adage " une place pour chaque chose et chaque chose à sa place".

Ce temps de confinement peut être le moment de repenser avec lui ses rangements (caisses, tiroirs, paniers etc.), de trier, jeter les jouets cassés ou avec lesquels il ne joue plus, et peut-être donner à un petit frère, cousin ou voisine les jouets et livres "de bébé".

Vous pouvez, comme à l'école, poser sur les boîtes de rangements des photos ou des pictogrammes correspondant au contenu : Playmobil, Lego, petites voitures etc. Lorsque chaque jouet aura une place, ce ne sera plus qu'un jeu d'enfant de ranger chaque soir sa chambre, à condition d'être accompagné par papa ou maman dans cette activité au début au moins.

Pensez que lui apprendre à ranger et organiser sa chambre lui permettra dès le CP de pouvoir s'y retrouver sur son bureau ou dans son cartable. Gagner en gestion de son matériel lui profitera à l'école primaire puis dans toutes ses études. 📁✍️📖

Se repérer dans l'espace, c'est aussi découvrir son environnement proche : 🏠🏡🏘️ son immeuble, son voisinage, son quartier, ses commerçants. Alors en ce moment de repliement forcé, pourquoi ne pas découvrir ces zones proches en se baladant autour de chez soi, en levant les yeux sur l'arbre de la rue pour découvrir flore et faune qui s'y cachent ? Redécouvrons avec des yeux d'enfant le monde qui nous entoure et que nous négligeons souvent faute de temps et de curiosité. 🌳🐛🐞🐜🐝

Cela sera aussi l'occasion pour les GS de découvrir tous les écrits sociaux qui nous entourent : boîtes aux lettres (repérer la sienne), nom de rue, affiches, enseignes des magasins, arrêts de bus, panneaux de la circulation... L'envie de lire et l'utilité de savoir lire découlent de cette observation de l'environnement qui nous entoure.

Vous pourrez décortiquer votre adresse (numéro et nom de la rue, ville et code postal) et la faire mémoriser à votre enfant en lui expliquant l'utilité de la connaître (si l'on est perdu, à condition bien sûr de savoir aussi décliner son identité.)

Plus votre enfant grandira, plus il sera curieux de connaître le monde qui l'entoure : sa ville, son pays, les continents, le monde, la terre, les planètes, l'Espace, l'Univers... . Alors suivez-le et accompagnez-le dans cette découverte infinie en parcourant globes et mappemondes, en feuilletant atlas et encyclopédies, en cherchant des réponses sur internet.

Cela donnera lieu à de magnifiques moments d'échanges et de culture qui vous renverront inmanquablement à nos questionnements sur notre place d'Humain dans l'Univers et aussi à nos limites face à un virus venant de l'infiniment petit par exemple...

Bonnes vacances de printemps à tous.

*Marie CLARET, enseignante RASED*